

## Medienethik – ethische und journalistische Grundsätze

### Der „Pressekodex“ – an welche Regeln sollen sich JournalistInnen halten?

- Die dargestellten Informationen müssen der **Wahrheit** entsprechen sowie **alle Aspekte** eines Themas – also sowohl positive als auch negative – enthalten. Somit können sich die ZuschauerInnen eine eigene Meinung bilden.
- JournalistInnen sollen sich ihrer **gesellschaftlichen Aufgabe** in Bezug auf die Informationsvermittlung bewusst sein. So, wie ein Thema in den Medien dargestellt wird, so wird auch darüber gedacht.
- JournalistInnen sollen ihre **journalistische Unabhängigkeit** wahren, d. h. sich von bestimmten Faktoren (z. B. Politik, Macht) nicht beeinflussen lassen.
- Die **Privat- und Intimsphäre** der Personen, über die berichtet wird, soll respektiert werden.
- **Keine Verherrlichung** von Gewalt, Brutalität und Unmoral
- **Keine Diskriminierung** aus religiösen oder nationalen Gründen

#### Was fällt euch dazu ein?

- Findet ihr es wichtig, dass es diesen „Pressekodex“ gibt?
- Würdet ihr euch an diese Regeln halten?
- Welche Grenzen gibt es für euch persönlich bei der Darstellung eines Themas in den Medien?